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 １２月１１日（土）の午後１時３０分より、守口の

エナジーホールでパート・非常勤部会の第１３回定期

総会を開催し、７単産・１地域２４名が出席しました。 

冒頭、大阪労連の菅書記次長が「非正規部会の位置づ

けと活動のイメージづくりに向けて」という学習会を

約３０分行い「非正規の要求を束ねて、正面に掲げ、

正規が（も）本気で取り組む運動に」と語りました。 

出向井部会長は「非正規部会（仮称）立ち上がりでど

んな闘いをしていくか、すすみながら探っていこう」

と挨拶。大阪労連の川辺議長は、国会情勢や最低賃金・

労働者派遣法などについて語り「全労連の果たす役割は大きくなっている。ワーキングプアが１０６０

万人もいるという状況を一刻も早く解消していこう」と挨拶しました。  

 総会は代議員選出が前年より少なかったのですが、討論では各組織から運動がいきいきと語られ、議

案を豊かにし、参加者を励ますものになりました。全議案を拍手で採択し、新役員を選出しました。  

７単産１地域が討論に参加しました  

♪ 大教組           教育は継続しているのに雇用継続がない 

７人に１人が非正規。やっていることは全く同じ。２２条２項で半年契約の１年期限という雇用。常勤

講師給与は４５歳で頭打ち。教育は継続しているのに、来年、再来年の雇用がわからない。 

♪ 自治労連関連評議会     枚方非常勤裁判は市職労の支援で自らが立ち上がった 

 枚方非常勤裁判は、身に降りかかった火の粉を自分たちで振り払った。

最初は「組合が訴えられたのではないか」とみんな消極的だったが、裁

判に補助参加をし、自分たちで仕事実態を陳述することもできた。闘い

には物心両面での市職労の支援の力があった。公務員バッシングの中、

市民に訴えることは不安だったが、市民に向け踏み込んだ。裁判に勝利

しても賃金は職員の半分。均等待遇に向けて今後も闘っていく。組織拡

大にも取り組んでいるが、「今度試験に通

ったら考える」など、なかなか困難な状況。 

♪大私教      四条畷学園で常勤講師制度を廃止 

常勤講師制度は、教師を３年という期限付きで雇う制度。四条畷学園分

会は１０年間、人件費抑制の名目で新採用は全員常勤講師だったが、今年



３月の団交で、常勤講師制度を廃止し、クラブ手当の支給を勝ち取った。組合が、専任以上に頑張って

いる常勤講師を不利な条件で働かせることが、結果的に学園の損失につながるということを、粘り強く

学園側に訴えた地道な努力があった。大阪府の橋下知事は私学でも年収６１０万円以下の世帯の授業料

無償化を打ち出したが、一方で経常費助成をバッサリ削って、つぶれる学校が出てくる可能性がでてき

た。私の学校では特進コースを作り、授業の詰め込みを行っている。競争力という物差しだけで見る教

育はどう考えても変。まともな教育作りに向けて力を合わせて頑張りたい。 

♪生協労連大阪府連パート部会  冬季一時金で全員団交 

 冬季一時金闘争をみんなで頑張った。いずみのパートは昨年１ケ月

＋４千円だったが０．９ケ月の回答。初めて指名ストをして４次回答

まで引き出した。パルコープも昨年１，２３ケ月だったが１５ケ月の

回答。指名ストを行い、４５０名の団交を行って全分会発言を行い、

団結を固め、闘いの確信になった。パートだから、こんな時代だから

ではなく、団結をして均等待遇に向けて、闘ってゆきたい。 

♪福祉保育労        「非常勤のつどい」を開催 

地本・非常勤準備会は「アンケート結果」を皆で検討し、まだまだ自分

の働かされ方に気づいていない非正規の人が多く、気づかないまま学習

するよりは、もう一度「つどい」を開いて何を知りたいのか、どこを視

点に学習会をするかなどテーマが見えたらいいなと、再度「つどい」を

開くことになった。堅苦しくならず、気軽に話せる場にしようと思う。 

 

♪金融労連          電話一本で住宅ローン金利が下げられる 

電話一本、銀行にしただけで住宅ローンの金利を下げることができる。（来年の３月まで）１．１％

金利を下げてもらって７４０万円得をした人がいる。東京三菱ＵＦＪ銀行は全国４００名のカードロー

ン契約社員を来年１月で雇い止めしようとしている。銀行は雇い止めの理由を雇用継続に１億２千万円

かかるから、カードローン利用不振で赤字業務だからと言っているが、この企画をした人は重役になり、

失敗の責任は契約社員が被ろうとしている。銀行は年間５０００億円儲けていて、税金を全く支払って

いない。シングルマザーもいて生活不安で夜も眠れない人も。ビラ配布で１０名が組合加入し、闘って

いる。みずは銀行では、もっぱら派遣を追求して、派遣労働者７０００名を直接雇用にした。 

 

♪医労連         ♪ 北河内協議会 

                                                               

国立病院雇止め裁判は年内に  お菓子いっぱいで楽しく会議 

判決見込みです。       をしています。 

    ☆新役員の紹介 

部長   出向井三利（自治労連） 

副部長  池辺しのぶ（北河内） 

事務局長 長岡佳代子（大阪労連） 

事務局次長 嘉満智子（大阪労連） 

 

常任委員 曽我友良  末光章浩  

 〃    瀬戸照江  橘 容子  

 〃   遠上正順  代喜信吾 

 〃   長谷博之 


